

Número suelto, 5 céntos.
Id. atrasado, 10

Santa Cruz de Tenerife, Capital de la Provincia de Canarias
Sábado 12 de Junio de 1920

De los precios de suscripción y tarifas de anuncios informarán en nuestra Administración

NUESTRA INFORMACION

De la Agencia Prensa Asociada

La lotería

Madrid 12/20

En el sorteo celebrado hoy resultaron premiados los números siguientes: Primer premio: 18.790, en Madrid. Segundo: 31.177, en Cartagena. Tercero: 31.421, en Sevilla.

También resultaron premiados los números: 35.485; 21.615; 30.807; 29.656; 3.690; 7.807; 23.448; 23.717; 6.394 y 30.584.

Dato en Mar na.—La instrucción del Príncipe de Asturias

Madrid 11/19/16

El Presidente del Consejo ha participado toda la mañana en el Ministerio de Marina despatchando diversos asuntos.

No fué a Palacio porque el Rey había ido a presenciar las prácticas de instrucción que realiza el Príncipe de Asturias antes de jurar la bandera.

Conferencia

El Ministro de Estado, Marqués de Lema, visitó a Dato, conferenciando durante una hora aproximadamente.

Reserva

Según manifestaron el Presidente, la entrevista fué muy interesante pero la reserva diplomática obligó a guardar silencio sobre lo tratado.

Comisión

Una comisión de maquinistas habilitados para buques pesqueros y de pequeño calado, interesó al señor Dato la urgente resolución de las mejoras de carácter social que tienen solucionadas, entre ellas obligar a los patronos a cumplir el decreto referente al seguro de las tripulaciones.

La cuestión de la Mancomunidad

El señor Dato nos anunció que mañana se celebrará el Consejo suspendido ayer, ignorando si se tratará en él del informe del Consejo de Estado relativo a la cuestión promovida por las Diputaciones y Mancomunidad catalanas.

Lo que dice el Ministro de la Gobernación

El señor Bergamín nos ha manifestado que ya ha ultimado el estudio del dictamen del Consejo de Estado. Esta tarde conferenció con el señor Dato informándole del estado actual de los conflictos sociales.

Ecos de Sociedad

Viajeros

De la Palma ha regresado la Directora de la Escuela Normal doña Elpidia Rodríguez de Francés.

También han regresado de aquella isla donde tomaron parte en una fiesta literaria los literatos don Manuel Verdugo y don Domingo Cabrera Cruz.

De la Gomera ha llegado nuestro querido amigo don Victorino Sierra Ruiz, acompañado de su señora esposa e hijo.

Necrología

En Tazacorte (Palma) ha dejado de existir un pequeño hijo de nuestro particular amigo D. David Becerra.

Mejoría

La ha experimentado en la enfermedad que le aqueja, nuestro estimado amigo D. Bernardo Barrera.

RELIGIOSA

El jueves por la noche tuvo efecto en la Parroquia de la Concepción de La Laguna la Octava del Santo Corpus Christi, en cuya solemne función ocupó la sagrada cátedra el Rdo. fraile Dominico, que se encuentra en aquella ciudad, que se ocupó de hacer ver que el hombre creó en el ser Supremo, sea cualquiera su condición.

El Templo se encontraba completamente ocupado de fieles y adornado con sumo gusto, especialmente el altar que se improvisó para Descanso de su Divina Majestad, que estaba primorosamente iluminado y adornado con flores y pluma.

La Funeraria

Calle de Inmedio Seris 108.—Teléfono N.º 56.—Esta antigua y acreditada casa tiene el gusto de ofrecer al público un servicio completo de enterramientos desde la más lujosa hasta la más modesta.

Cómo siempre esta casa continúa sirviendo de todo lo relacionado con la misma basándose en un aviso por teléfono.

Musa cómica

¡ESAS MODAS!

Paseando en la Plaza de la Constitución, he observado, en las modas, una exageración:

Más de doscientas niñas de rosados hechiceros se enterran de tal modo los dichos sombreros, que los hombres tenemos que ponernos de hinojos o echados en el suelo para verles los ojos.

Y hay que ver que ridículo e incómodo resulta, que en nuestra Santa Cruz, capital noble y culta, para ver unos ojos que son como luceros tengamos que agacharnos los pobres caballeros.

Y, a ellas, esta moda las incomoda más, que a doblar les obliga, la cabeza hacia atrás.

Porque si no se buscan alguna meringala, es difícil que vean por debajo del ala.

Yo creo que mi amiga Fulanita de Tal puede romperse alguna vértebra cervical, si cuando va a la Plaza flexiona mucho el cuello, para ver a su novio que es un poco camello.

Yo detesto esta moda que nos impide ver los ojos lo más bello que tiene la mujer!

Tal vez lance un modisto como idea feliz, la moda de un sombrero que tape la nariz.

Como esta extravagancia les parecerá poca, vendrá un nuevo sombrero para tapar la boca.

Y, sigan las modistas el curioso trabajo, de bajar por arriba y subir por debajo!

¡Ah, esta moda ha colmado mis más fieros ojos: ahora enseñan las piernas y se tapan los ojos!

NIJOTA.
Santa Cruz 10 VI-1920

AUDIENCIA

Señalamiento

Para el próximo Jueves está señalada a vista de una causa seguida en este Juzgado contra Salvador Delgado y otros dos por hurto. Abogado, señor Arroyo. Procurador, Sr. Camil.

Sumarios

El Juzgado de La Legua instruye sumario por hurto de carbón a don José Martín Hernández, vecino de la Victoria de Acentejo, sospechándose sea autor de tal hecho Ramona del Castillo Armas.

—El Juzgado de Icod instruye sumario contra Tomás de León Acosta por abusos deshonestos con una menor.

—El Juzgado de Orotava incoa su juicio por sustracción de una manta, tres picos, una saga y una sobre-carga para caballería, cuyos hechos, ejecutados en distintas ocasiones, se imputan a Dámaso Cabrera León.

Religiosas

En San Francisco

Hoy se terminan los ejercicios espirituales que con tanto celo viene dando a los pobres de San Antonio el R. P. Frutos del Hoyo.

Mañana, domingo, a las 7 y media, habrá misa para las tropas de la guarnición.

A las 8, misa de Comunión general. A las 9, misa cantada al Sagrado Corazón de Jesús.

A las 10, misa solemne en honor de San Antonio, y a las 12, reparto de pan a los pobres.

Por la tarde, a las 5 y media, empezará la novena, saliendo seguidamente la procesión con el S. S. y las imágenes del Sagrado Corazón de Jesús y San Antonio, que recorrerá las calles de costumbre.

A las 8 y media el ejercicio del Triduo, empezando el viernes, predicando el Beneficido de la S. I. C. don Eutimio E. de Vera.

Información local

Hoy, sábado, 12 del actual, se celebrará en nuestro Teatro Municipal una conferencia organizada por la Junta Central de la Liga de Consumidores, para lo cual han sido invitados como oradores los señores Mascareño, Juan Fumagallo, Rodríguez Figueroa, Orozco, Arroyo, Gil Rolán, Bethencourt del Riúy otros.

Los que deseen adquirir localidades para este acto, pueden pasar desde las 2 de la tarde por la Librería de don Alfonso Delgado Lorenzo. Se hace saber que la entrada a Paraíso será pública para todas las personas mayores que deseen concurrir.

En vista de la gran demanda de localidades se espera que dicho acto se verá muy concurrido, por cuyo motivo recomendamos a todas las personas que deseen presenciar la velada se apresuren a solicitar sus entradas.

Esta noche a las 9 se celebrará en el Salón Frégloli una velada literaria-musical.

Agradecemos la atenta invitación que hemos recibido.

El equipo de "foot ball" "Castro P. C." ha invitado al segundo team del "Tenerife S. C." para celebrar un partido amistoso el domingo próximo.

Caso de que este encuentro no pueda verificarse, el "Castro" contendrá en el campo del "Telef. S. C." con el "Laurel", equipo que ha sido últimamente reforzado con antiguos y valiosos elementos del "Isleño".

—Han sido aplazadas para un breve las partidas concertadas entre los equipos "Castro" y "Tenerife", en las que dichos teams han de disputarse una preciosa copa.

El tiempo.

—Telegrama del Observatorio Central meteorológico: "Tiempo de aguacero tormentoso en el Cantábrico."

¿Usted tengo el gusto de dirigirme, señora, Semillas de flores de exquisito perfume **CASA VARELA**

Registro Civil

Nacimientos.—Libertad González Monzón, Juana González Monzón, Ana María Buchia y Fernández del Castillo, Isabel García Sorolo.

Defunciones.—Celia Moreda y Alegría, de es a Capital, 7 días; falta de desarrollo, Casa de Maternidad. Lázaro Hernández y Padilla, de esta Capital, 6 meses, Atrapía. Tercera de Obreros núm. 22. Miguel Medina Pérez, de esta Capital, 11 meses, Atrapía. Carretera de San Andrés.

Matrimonios.—No se inscribieron.

UNA INAUGURACION

La fábrica de tabacos "La Belleza"

Atentamente invitados por su propietario D. Roberto C. Fragozo asistimos ayer a la inauguración de esta fábrica de tabacos, estilo Habana, establecida en la calle de Valentín Saúz núm. 6, donde, con tal motivo, se celebró una agradable reunión.

Al entrar en el nuevo establecimiento experimentamos una grata sorpresa pues, en armonía con el nombre de la fábrica, descolaba entre la concurrencia un espléndido ramillete de encantadoras señoritas que constituían un conjunto de belleza, verdaderamente irreprochable.

Recorrimos las distintas dependencias de la fábrica, pudiendo apreciar su excelente distribución e inmejorables condiciones para la industria a que están dedicadas.

El Sr. Fragozo se propuso intensificar la fabricación de tabacos y cigarrillos, aumentando el ya numeroso personal con que cuenta para dichas labores.

La dirección de los trabajos se halla a cargo del inteligente industrial D. Diego Moreno Miranda.

Deimos las gracias al Sr. Fragozo por las atenciones de que fuimos objeto, deseándole toda clase de prosperidades en el negocio.

VIROCACAO

Es un alimento ideal con sabor delicioso y fácilmente asimilable.

Se puede tomar con leche fría o caliente, con agua o seco.

No es una medicina sino el más poderoso alimento reconstituyente. Se asimila sin fatigar los órganos digestivos.

Pidanse botas con más detalles y el VIROCACAO en la droguería del señor Espinosa, Plaza de la Constitución, Santa Cruz de Tenerife.

Sevilla, tema literario

CRUZ Y CLAVELES

Con este título ha recogido en un volumen el señor Muñoz y Pabón una serie de crónicas acerca de la Semana Santa y de la feria hispalense.

Los lectores de «El Debate» las conocen ya, porque en sus columnas aparecieron; y aun el Ayuntamiento sevillano a ordenó un voto de gracias a dicho periódico por haberlas incluido.

Es ciertamente asunto intrigador, cuya poesía honda, emocional y colorista alcanzan y sienten hasta los temperamentos tranquilos, vulgares, prosaicos. Aun descartados los factores pintorescos, tan numerosos y tales, en la Semana Santa y en la feria de Sevilla se adunan en ellos, vibrando con intensa palpación los tres grandes y eternos elementos estéticos substratum de todas las obras de artísticos inmortales y universales, los tres temas de la terrible meditación de Hamlet en su monólogo famoso: el más allá, la muerte y el amor. Además, Sevilla y todo lo suyo: su río, su Giraldá, sus barrios, su campiña, su solo nombre, el adjetivo que de él se deriva, sobre todo en la terminación femenina, sugieren, emocionan, son poéticos, por sí mismos. No es posible decir sencillamente: Sevilla... Guadaquivir... hay que exclamar con el «Don Alvar», del duque de Riva: «¡Sevilla!... ¡Guadaquivir!... y ambas admiraciones están cargadas, encierran mundos de pensamientos, de pasión, de ensueño, de imágenes, de inquietud, de añoranza.

En la enorme potencialidad poética de Sevilla ha inducido a error a muchos... desde Meléndez, cuya «Carmen» es una arbitrariedad salvada por ciertos geniales, y Pierre Louis (el autor de Afrudita), cuya novela sevillana «La mujer y el pelo» es un completo fracaso, hasta Blasco Ibáñez que en «Sangre y arena» mostró una incompreensión inconcebible, una superficialidad despreciable y un sectarismo beocío bastantes a hacer dudar si la misma pluma que escribió «Arroz y tartana», «Entre narajús», etc., escribió también tanto dislate anafabato, bozal.

La dorada de estos y otros grandes escritores da la medida del triunfo del señor Muñoz y Pabón. Desde lo profundo del fracaso de aquéllos hay que mirar el éxito de éste, para discernir bien sus proporciones. ¡No! No

ciudad de Sevilla; hay que escribir bien; y para escribir bien necesario conocerla a fondo, minuciosamente, y en especial, analizarla con amor sensible. Y ese es el secreto del triunfo del ilustre creador de «Javier Miranda». Léase el índice, rolamente, de «Cruz y claveles», y se entenderá cómo le son familiares esas los mínimos pormenores del gran melodrama que dedica una completa serie de lindos cuadros. Léase cualquier de las crónicas, y se convencerá hasta el más recalcitrante de cómo el pintor ama al original hasta el límite del cariño; la identificación con el objeto amado.

Del estilo, ¿a qué hablar? Es el estilo, de «Paco Góngora», de «Justa y Rufina», de «Amor postal...» Pues del lenguaje, basta repetir que el folklorista más escrupuloso con su paciente trabajo de taracea, no logrará nunca propiedad, riqueza, color y gracia semejantes a las que el señor Muñoz y Pabón derrocha en «Turismo», verbi-gracia.

Claro que la labor del insigne literato hispalense, en el volumen que motiva este comentario, es la labor analítica: recorre (sin agotarlo, pues es inexhaustible) el asunto por partes, no da la magna visión de conjunto, no acomete la síntesis fugida y abrumadora.

Téngase presente que la síntesis estética de Sevilla agotó la imaginación más brillante y grandiosa, quizás después de las de Leizaola y Ezequiel, la imaginación de Víctor Hugo. Víctor Hugo quiso ponderar a Granada, y no se le ocurrió ponderación más alta que encomiadora que compararla con Sevilla. ¿Qué ponderar a Sevilla, y sólo sólo decir que es única.

¡Granada, hermosa ciudad! ¡Serás otra Sevilla... si pudiera haber dos!

Sivan estas líneas de felicitación al señor Pabón y... de aliento para acometer la empresa, que alguna vez ha planteado de dar una visión literaria de los monumentos sevillanos y de los tesoros que encierran...

Rafael ROTLLAN.

(1) Granada, la belle ville, Serait une autre Seville S'il en pouvait être deux.

Notas de Valverde

El Corpus.

—Con gran solemnidad y ostentación se celebró en la parroquia de Ntra. Sra. de la Concepción, de Valverde, la suntuosa fiesta del S. Corpus Christi.

Los altares fueron adornados con gran profusión de flores y sumo gusto, presentando la iglesia un hermoso golpe de vista.

La procesión, a la que dió escolta el destacamento de la Isla y a la cual concurrieron todas las autoridades civiles y militares residentes en Valverde, resultó muy lucida y solemne.

Visita pastoral.

—Se anuncia para dentro de breve plazo la visita del Prelado de Tenerife a esta Isla.

Con tal motivo reina gran entusiasmo entre los fieles, quienes anhelan vivamente la llegada del dignísimo Sr. Obispo, no solo por el natural deseo de conocer al nuevo Pastor de esta Diócesis, sino por la esperanza de poder administrar en breve el Santo sacramento de la confirmación a los niños que aún no han recibido esa gracia de la Iglesia.

Comisión de festejos.

—Con el fin de dar extraordinaria pompa y lucimiento a las fiestas que en Mayo próximo se celebrarán en honor de la Virgen de los Reyes, y atendiendo iniciativas de una persona entusiasta de los progresos de esta Isla, el señor Alcalde, animado de los mejores deseos, ha convocado a una reunión en la cual se explicaron bellos proyectos y quedó constituida una comisión organizadora de dichas fiestas, la cual se propone dar gran impulso a sus gestiones a fin de presentar en el próximo Mayo un trayecto y variado programa que atraerá sin duda a esta Peña gran número de forasteros.

El «Gabinete Instructivo» que prepara entre otros números una hermosa fiesta literaria y la presentación de un grupo de Exploradores. La «Real Sociedad de Dámas» que se propone organizar unos juegos florales, una revista cívico militar, una batalla de flores, una exposición de labores femeninas, unas danzas originales, varios bailes, verbunos y otras lucidas fiestas. Las sociedades, Casino y Junta de festejos, que por su parte, y con la colaboración de la so-

ROYAL

Máquinas de escribir de fabricación americana, poseyendo el último modelo todo adelantado de su género.—Estas máquinas están reputadas en la actualidad como las mejores por su resistencia, seguridad etc. etc.

Existencia siempre en depósito.—Para detalles respecto a precios etc. Lo mismo que para examinar el modelo dirigirse al representante.

Felipa F. Ravina.—Alfonso XII 16.

DEL REALEJO BAJO

Han llegado a este pueblo con el objeto de pasar la temporada de veraneo propietarios y muy estimados amigos nuestros D C Ledonio y don Eduardo Camacho González, a quienes deseamos una feliz estancia.

Liga de Consumidores

Se hace saber a todos los asociados que deseen asistir a la conferencia organizada por la Junta Central de esta Liga, que ha de celebrarse el sábado próximo a las 9 de la noche, en el Teatro Municipal, pueden pasar por el Ateneo de 6 a 8 de la tarde a recoger las localidades.

Santa Cruz de Tenerife, 10 de Junio de 1920.—El Secretario, E. Machado.

1841 1920

Agencia Internacional de informes comerciales R. G. Dun & Co.

Fundada en Nueva York en 1841

252 sucursales en las cinco partes del mundo

79 años de existencia

Unica Agencia de informes comerciales que posee doce sucursales propias en la Peninsula

- Barcelona. Calle de Bilbao, 198
Bilbao. Calle de la Estación, 5
Lisboa. Rua do Comercio, 103
Madrid. Calle Nicolás María Rivero 8 y 10
Málaga. Alameda de Wilson, 19
Murcia. Plaza de Cetina, 2
Oporto. Rua do Almada, 10
San Sebastián. Calle Garibay, 22
Sevilla. Calle de Cánovas del Castillo, 14
Valencia. Calle de Sorni, 2
Valladolid. Calle de la Constitución, 7
Vigo. Calle de Urzáiz, 2

CENTRAL PARA ESPAÑA:

Madrid. -- Nicolás María Rivero, 8 y 10

Mariano Font Director General en Paris para Europa Occidental

Joaquín Fajans Director-Gerente para España

1920 1841

EN LOS MISIONEROS

Velada escolar

La Velada que, como fin de curso, ha organizado el Colegio de los Misioneros del Inmaculado Corazón de María, se celebrará mañana domingo a las ocho de la noche.

PROGRAMA: "Entrada", (Banda). Discurso de apertura por Eduardo Ribot.

- Primera parte: 1. "El niño mejor" (Poesía), Arturo Sansón de Arroyo y Alvarito Figueroa. 2. "El coque de la limpieza", Juan de la Rosa. 3. "La calabaza y el vino" (Relación jocosa), Agustín Oliva. 4. "Un Sobretodo ajeno", (Sainete); Alfredo Pérez, José L. Iglesias, Blas Pérez, José Pérez, Miguel Estarriol, Antonio Delgado. Sinfonía, (Banda).

- Segunda parte: 6. "El Pueblo del Porvenir", (poesía); Francisco Lázaro. 7. "A mi Colegio", (poesía); Pedro Lasso. 8. "Abecedario", (canto); Varios parvulitos. 9. "Anécdota", (poesía); Félix Molowny. 10. "Timidito y Francón", (sainete); Manuel Guillermo, Antonio Guillermo, José Climent, José Arroyo y Angel Arecha. 11. "Entremés", (banda).

Tercera parte: 12. "Un viaje científico", (Poesía); Domingo Piñero. 13. "El niño ante la Virgen", (Poesía); Ramón Fernández. 14. "Al Grillo", (Poesía); Rómulo Molowny. 15. "Premios y consecuencias", Alejandro Fernández. 16. "Patria", (Diálogo); Orlando Díez y Miguel Estarriol. 17. "La Fruta Mágica", (Sainete); Francisco Calvo, Miguel J. Tugores, Ismael Rodríguez, Blas Pérez, Domingo Torres, Miguel Estarriol y Gregorio Rodríguez. 18. "Himno al Arbol", (Canto); Los Niños del Colegio. 19. "Allocución", R. P. Director del Colegio. 20. "Banda", (Final).

DE MUSICA

BANDA MILITAR

Programa de las obras musicales que ejecutará la expresada banda en la Alameda del Príncipe mañana domingo, de once a una.

Primera parte: "Lo Grognaud", marcha; París. A. "Minuetto", B. "Scherzo", del Septimino (op. 20) primera vez; Beethoven. "La canción del olvido", Selección; "Himno a la Exposición de Valencia, a petición; Serrano.

Segunda parte: "La república del amor", selección, primera vez; Liéu. Fantasia de la zarzuela "El golfo de Guinea", primera vez; Vela y Grú. "El pobre Va'buenas", pasacalle, a petición; Varverde y Serrano.

NOTICIAS

Para vigilar el sueño de sus hijos así como para casos de enfermedad, nada más necesario y práctico que una lámpara de bolsillo Eveready que las vende Honorio Arienza en Viera y Clavijo 7.

Para ayudar al organismo en los casos de depresión y combatir con éxito las anemias esenciales y sintomáticas, es necesario un reconstituyente verdad y asimilable. Estas dolencias y las producidas por la tuberculosis, raquitismo y escrofulismo de aparecen con el uso del Jarabe de Hipofosfitos Salud, único aprobado por la Real Academia de Medicina y que cuenta ya 29 años de existencia. Todo frasco legítimo ostenta con tinta roja las palabras Hipofosfitos Salud, en su etiqueta exterior; advirtiéndose que con frecuencia y por mayor lucro en la venta se ofrecen similares.

Revista de Revistas

Para poner a flote los barcos hundidos La Compañía "Switzer Salvajes", de Copenhague, ha terminado la construcción de unos fundadores gigantes de cemento armado destinados a elevar a la superficie los navios sumergidos. Los flotadores son cilindros horizontales de 21 metros de longitud y 4,25 metros de diámetro, terminados en forma de cono. El espesor de las paredes es de 75 milímetros. Cada flotador puede elevar una car-

ga de cien toneladas y resistir aproximadamente a una presión de 20 metros de agua.

Las proezas de la aviación. -A 11.000 metros de altura. -Un salto de 3.000 metros

En el mes de agosto de 1919, el record de altura fué establecido en Francia por el teniente J. Weiss, a 9.000 metros por encima del campo de aviación de Villacoublay, o sea, a 9.175 metros sobre el nivel del mar. El teniente Weiss, acompañado de un pasajero, tripulaba un avión ordinario, con motor de 300 caballos ayudado por un turbocompresor Rateau. Los aparatos respiratorios funcionaron bien. Ni el piloto ni el pasajero sufrieron la más pequeña molestia. El avión, a la altura de 9.175 metros, no había todavía alcanzado el límite de su capacidad ascensional. El piloto descendió, por lo avanzado de la hora, ante el temor de ser sorprendido por la oscuridad.

El 27 de febrero último el mayor norteamericano R. W. Schroeder se elevó en Dayton (Ohio) a cerca de 11.000 metros (exactamente, según su barómetro registrador, 36.020 pies, o sea 10.979 metros). Tripulando un avión, provisto de un motor "Liberty", de 400 caballos, sobrealimentado de aire por un turbocompresor, M. Schroeder tenía la intención de alcanzar la altura de 12.000 metros; pero a los 11.000 metros experimentó una terrible conmoción que le hizo perder el conocimiento dejándolo inerte y ciego, con los ojos hielados. El termómetro había descendido a -55 grados centígrados; su aparato inyector de oxígeno, había cesado de funcionar. Felizmente, por un movimiento casual, accionó, al desvanecerse, la palanca de mando, iniciando un descenso rápido, casi una caída vertiginosa, puesto que recibió el conocimiento a los dos minutos, encontrándose solamente a 3.000 metros de altura. El aparato se posó correctamente, después de una duración de vuelo de dos horas y cinco minutos.

Recientemente, el 19 de marzo, el teniente Weiss ha tratado también de alcanzar la altura de 12.000 metros. Su tentativa ha sido igualmente infructuosa. El aviador francés como el mayor norteamericano, no fracasó por insuficiencia del avión o del motor, sino por imperfección del aparato inyector de oxígeno. Al comprobar la insuficiencia de oxígeno, sintiéndose en peligro de perder el conocimiento, el teniente francés procedió como M. Schroeder: cortó la corriente del motor y dispuso el aparato para descender a plomo; iniciativa la caída a la altura de 8.000 metros, se encontró, al cabo de treinta y ocho segundos, a la altura de 2.700 metros. Había desarrollado una velocidad vertical media de más de 100 metros por segundo. Durante los catorce primeros segundos el salto fué de 2.800 metros. Por lo tanto, durante algún tiempo, la velocidad fué, por lo menos, de 203 metros por segundo en el sentido vertical.

La velocidad real sobre la trayectoria fué todavía mayor, alcanzando 280 metros por segundo, puesto que el aparato siguió una ruta inclinada 45 grados sobre la horizontal. Si un aparato pudiese conservar largo tiempo esa velocidad, recorrería mil kilómetros en una hora saltando de la altura de 720 kilómetros.

M. Rateau, ingeniero francés, que ha informado sobre esas proezas a la Academia de Ciencias, asegura que los aparatos actuales son capaces para elevarse por encima de los 11.000 metros. Lo que limita la altura de ascensión es únicamente el riesgo para las personas de penetrar en las regiones donde el aire es muy frío y está muy enrarecido.

La navegación aérea, según M. Rateau, no podrá ser corriente hasta el día en que se logre instalar sobre los aviones cámaras oxigenadas y templadas, que permitan al piloto, a la tripulación y a los pasajeros disfrutar de las condiciones de respiración y de temperatura habituales.

Estadística de importación, exportación y movimiento marítimo de este puerto en el año 1919, por Agustín Guimera y Frago.

Obra muy útil y de interés general. De venta en la Imprenta y Librería Católica.

Se alquilan dos casas para la temporada de verano en la Laguna. Informarán Jardín 27.

Atención. Cocinas para Gas, Caños de Goma, Camisas y toda clase de artículos para el alumbrado y calefacción de Gas. Para comprarlo, dirigirse a Luis de Puga en la calle de Alfonso XIII, 56, frente al Cabildo.

Automóviles Lombot. Teléfono, número 109.

Servicio de en, con 30 pesetas de sueldo al mes. -Darán razón, San Francisco 3, sastrería.

Se desea alquilar dos habitaciones, en casa de buena familia, para dos señoras. Informarán en la calle de San Francisco, número 18.

Automóvil se vende uno de la acreditada marca "Hudson, Super-Six", tipo de turismo, de ruedas de alambre, en negro, con dos de repuesto, y todas sus neumáticas en buen estado y uso. Precio: 18.000 pesetas. Informarán, Ferrer número 15.

Corredor. Se necesita uno, experto en el ramo de tejidos y con práctica en esta plaza. Ofertas por escrito indicando aspiraciones y referencias a Apartado de Correos número 9.

Luis Fraga García Médico. Cirujano. Medicina interna. -Enfermedades de la piel, sifilíticas y oncosas. -Asistencia a partos.

Inyecciones de neo-salvarsan (914) y salvarsan sódica (1206) último invento alemán de la serie de Ehrlich, empleadas con preferencia en las clínicas extranjeras. Horas de consulta de 11 a 1 y de 3 a 5. Tratamientos a horas convenientes. San Juan Bautista, 17. Teléfono, 544.

Doctor J. Capote Rodríguez Ex-ayudante de las Clínicas de niños del Doctor Fernández-Fruegas.

Cabildo Insular de Tenerife ANUNCIO

Secretaría-Oposiciones-Personal

Acordado por el Excmo. Cabildo Insular de Tenerife, cubrir por oposición las plazas de Telefonistas al servicio de la Red Telefónica Insular, y por la Comisión Permanente, el anuncio de las oposiciones se hacen públicos para general conocimiento, los siguientes extremos:

1.º Plazas a proveer. Santa Cruz de Tenerife. -Una telefonista de primera, una de segunda, y tres de tercera.

Orotava. -Una telefonista de primera, una de segunda, y tres de tercera. Icod. -Una telefonista de primera, una de segunda, y dos de tercera.

Garaicho. -Una telefonista de primera, una de segunda, y dos de tercera. Los Silos. -Una telefonista de primera, una de segunda, y dos de tercera.

De estas veinte plazas se cubrirán únicamente diez y nueve, por estar reservada la restante para la hueraña de un empleado insular. Previo examen de la interesada se determinará la categoría de la plaza reservada.

2.º Las telefonistas de 1.ª, disfrutará el haber anual de 1500 ptas.; las de 2.ª, el de 1200 ptas.; y las de 3.ª, el de 900 pesetas.

3.º Entra la fecha de inserción de este anuncio en el Boletín Oficial de la provincia, y la celebración de las oposiciones, mediarán cuatro meses por lo menos, durante cuyo plazo, podrán proveerse las opositoras en esta Secretaría, y en las de los Ayuntamientos de Orotava, Icod, Garaicho y Los Silos, del programa impreso de las oposiciones, y de las instrucciones para las mismas.

4.º Las opositoras deberán ser españolas, mayores de 15 años de edad, y menores de 35.

5.º Dentro del plazo de 30 días hábiles a contar desde el día de la inserción de este anuncio en el Boletín Oficial de la provincia, las que deseen tomar parte en la oposición, presentarán instancia en esta Secretaría, extendida en papel sellado del timbre de una peseta, escrita de puño y letra y acompañando los siguientes documentos:

- a). Cédula personal. b). Certificación del Registro Civil de su partida de nacimiento. c). Certificación expedida por cualquiera de los médicos de número o sus sustitutos remunerados, de los Hospitales Insulares, acreditativa de que no padecen enfermedades contagiosas, sean agudas o crónicas, ni tienen defecto e impedimento físico que les incapacite total o parcialmente para el servicio. Esta certificación será expedida gratuitamente.

Terminado el referido plazo de treinta días, no se dará curso a ninguna solicitud de admisión a las oposiciones.

6.º Si las opositoras fueran menores de edad, deberán presentar su consentimiento para que ejerza el cargo, en la misma instancia de que antes se trata, en documento aparte, los padres, madres, tutores, o personas que ostentien su representación legal, haciendo constar el concepto en que lo verifican.

7.º Las opositoras que no se presentaran cuando fuesen llamadas por el Tribunal, perderán el derecho a opositar si no alegaren causa que, a juicio de aquél, fuese justificada.

En este caso la oposición tendrá lugar desde el día de su inscripción en el Boletín Oficial de la provincia.

Santa Cruz de Tenerife 4 de Junio de 1920. -El Secretario, A. Lara y Zárate. -V.º B.º, El Presidente, Salazar.

GUZMAN COMPAN ESCULTOR

Se hacen toda clase de esculturas, Bustos del natural, de fotografías, grabados, y en toda clase de decorado. Habiendo recibido del Extranjero un buen surtido de materiales, me hago cargo nuevamente de restauraciones y composiciones de imágenes, de Cuadros y todo objeto de arte.

Doctor Comega, 5

Inspección Provincial de Hacienda

SANTA CRUZ DE TENERIFE (CANARIAS)

ANUNCIO

Por el presente se hace saber: Que la vigente Ley de presupuestos en su primera disposición adicional dice lo siguiente:

"Las Corporaciones y particulares que tengan débitos directos a favor del Estado por contribuciones directas, indirectas, impuestos, rentas y derechos del Estado y las declare en el término de tres meses, a contar de la vigencia de esta Ley, quedarán relevados del pago de los recargos y multas, excepto en la parte que pueda corresponder a los arrendatarios de tributos, a los Recaudadores y Agentes Ejecutivos y a los Investigadores o denunciadores privados. Transcurrido este plazo, a demás de las responsabilidades en que hubiera incurrido, se aplicarán los tipos más altos de liquidación que establezcan las Leyes vigentes o posteriores a las que reglan cuando tuvo lugar el acto o contrato que motiva la liquidación."

Lo que se hace público para general conocimiento, en el bien entendido, que transcurrido dicho plazo se inspeccionará se verá obligada a proceder con el mayor rigor contra cada uno de aquellos contribuyentes que no se hayan acogido a la gracia que la expresada Ley les otorga.

Santa Cruz de Tenerife 24 de Mayo de 1920. -El Inspector Provincial de Hacienda, Arturo Delgado Herrera.

ACADEMIA ACOSTA

TAQUIGRAFIA Y MECANOGRAFIA Dirigida por profesor titulado y a cargo de la Srta. Emma Trujillo 19, SANTA ROSALIA. 19

En esta academia se enseña a escribir a máquina por el más nuevo sistema conocido de la escritura al tacto. Con 3 meses de práctica puede cualquier alumno dominar la máquina, escribiendo con los diez dedos de sus manos y hasta con los ojos vendados, pudiendo alcanzar una velocidad media de 80 pelsbras por minuto. A las personas que tengan curiosidad por conocer este sistema de enseñanza y particularmente a los señores comerciantes, se les invita a que pasen por esta academia para que se hagan cargo de lo ventajoso que es este sistema. Un buen mecanógrafo que lo domine, puede hacer el trabajo de dos que lo desconozcan, sin que esto le produzca cansancio alguno. Clases diarias, alternas y a domicilio. Se hacen trabajos de Mecanografía. Sta. Rosalia, 19 - Sta. Cruz de Tenerife.

EL VAMPIRO DE LA HUMANIDAD

es la falsa alimentación. Los anémicos, tuberculosos, los padres por sus hijos, y en general todos los que padecen de agotamiento físico o intelectual, deben tomar la

Ovomaltina

Es el único legítimo reconstituyente completo, que contiene Extracto de Malta diastasada Dr. Wander, y leche de los Alpes. Producto Suizo. De venta en todas las Droguerías y Farmacias.

OJO! Para los pasteleros, reposteros panaderos, casas particulares OJO!

"FLORYLIN"

Levadura seca inalterable El mejor fermento para toda clase de pan, pasteles, pudines etc. Efecto sorprendente! Se preserva en todos climas De venta en todas las Droguerías y tiendas de comestibles Depósito: CONRADO VOGT, Santa Cruz de Tenerife Calle de Santo Domingo núm. 7

TUS ASMA

NO FUMES LOS TOMEN LAS PASTILLAS del Dr. ANDREU. Las que toman ASMA operadas de pecho o bronquitis se curan con la respiración pensosa, usan las Pastillas de ANDREU y Papales Autógenos del Dr. ANDREU, como remedio y admirables efectos son universales acreditados. Pronto se ablandan el pecho y el estómago respira libremente. De noche se quema un papel dentro de la habitación y el cansancio duerme tranquilo.

Siluto y Alonso

FABRICA DE HIELO - CÁMARAS FRIGORIFICAS CERVEZAS

Calle Regla núm. 2 - Teléfono, 93

Gran servicio permanente para suministrar a los vapores en el mismo momento que hagan sus peticiones, todas las cantidades de Hielo que necesiten.

Disponemos siempre de importante número de toneladas de Hielo en Depósitos frigoríficos.

AVES CONGELADAS

Desde el 30 de Abril están a la venta gallinas, patos, perdicis, gallinas ortegas y faisanes que procedentes de Londres se recibieron en el vapor "Garth Castle".

Dirijirse al local de la Fábrica, Regla 2

Películas "Kodak"

Table with columns: Núm., Carretes de, S exp., 4+6 1/2, P. 1'50. Rows include film numbers 127, 117, 120, 105, 106, 130, 118, 122, 103.

Más detalles y precios de otros artículos, que son siempre los de nuestro depósito de Madrid, se facilitan en la droguería del Sr. Espinosa (depositario nuestro) plaza de la Constitución, Santa Cruz de Tenerife.

EASTMAN KODAK C.º

AU PETIT PARIS

Las últimas novedades para Señoras y Señoritas

Tengo el gusto de participar a mi distinguida clientela y al público en general que debido al gran número de sombreros que se reciben constantemente. (Se venden los existentes de la presente temporada a un 20 00 más barato de su precio) y al mismo tiempo se les participa que en los primeros días de la próxima semana llegarán otros modelos de París para la temporada de verano. Telas de seda fuller última moda, telas de fantasía y una infinidad de adornos para trajes y sombreros todos última novedad.

También se encuentra en el surtido de mi casa el tan famoso Mixture para el pelo sin Rival imperio inventada y preparada por el científico J. Robodi completamente inofensivo siendo el único que devuelve su primitivo color al pelo.

Raymond Rieu Pérez Galvés número 5.

Vinos finos de mesa

del país y la Península Venta por Bocoyes y detall S. Pedro Alcánta a n.º 6.

José Luis Benítez

Compañía Arrendataria de Tabacos

Representación en Canarias Aviso a los Propietarios

Se desean una mas con capacidad suficiente para oficinas y vivienda. Para informes dirigirse a la Compañía Arrendataria de Tabacos, Valentín Sanz, núm. 7, todos los días azarables de 9 a 1.

Academia Especial de Correos

Con la cooperación del Profesorado técnico y especial. Cuenta con amplios salones aulas y toda clase de material apropiado para la parte práctica. De esta Academia han concurrido al examen previo en las actuales oposiciones, cinco alumnos, todos los cuales han sido aprobados. Para matrícula, informes etc. en la calle de Santa Rita número 44 (Barrio Hoteles) de 2 a 7.

VENTA DE COK

FABRICA DE GAS. Cok grueso servido a domicilio quintal pesetas 10,00, id. vendido en fábrica 9,50, idem granza cernido sin polvo, propio para estufas de todas clases, incluso para sastrerías (en fábrica) 6,00, id. especial para fundiciones, previo encargo toneladas 27,500.

El Cok que ofrecemos es fabricado en parte con carbón americano en mejores condiciones que durante las primeras semanas siguientes a la renovación del servicio de la fábrica y podemos recomendarlo como el combustible más económico hoy día. Los pedidos dirigidos directamente a la fábrica de Gas, Los Llanos, teléfono 64.